
 

 

２０２１年 ９月 ９日  柏市立土小学校  校長  梅 津 健 志 

短縮日課でスタートした 2学期。給食開始から４日が経ちました。緊急事態宣言の延長が今月

末までとなり、柏市としての対応、土小学校としての対応については、現在協議中ですので、週明けに

は方向性をお伝えできるようになりますので、お待ちいただきたいと思います。 

土小学校としての感染対策は、前号でもお伝えしたとおり、手指の消毒の徹底、身体距離を保った

生活行動、給食時の黙食の徹底です。子供たちは不便さを感じていると思いますが、子供なりに努力

している姿が見られ、アルコール消毒用のアルコールの減り方は、1学期より確実に増えており、行動変

容が見られます。食事時間中のボランティアの方々による読み聞かせに、耳を傾けながらの食事も徹底

しており、全てのクラスで統一された安全な状況で給食が行われています。１５分という限られた時間

内にきっちり入る読み聞かせには、すごいなあと感動します。 

短縮日課で下校後についてはいかがでしょうか？１４：３０からのオンラインタイムが少しずつ学習

らしさを醸し出してきているように見えますが、ご家庭の側からはどのように見えているでしょうか？その後

の過ごし方はどうでしょうか？下校する子供たちに尋ねると、「家で宿題したり、ゲームしたり、外へは遊

びに行かない」という子供たちの返事が聞こえてきますが、一方で「公園でマスクを外して遊んでいる」と

いう声も学校に届いています。学校から帰った後の保護者の一言が大きく効きますので、全校がひとつ

になった対応をしていきたいと願います。 

コロナウィルス感染防止は、大人も含めて他律から自律へのよい機会だと考えています。誰かがルー

ルを決めてくれたならば、それに従うという他律的行動から、今の状況を改善するには、自分は何をしな

ければならないか自分でルールを決めて実行する自律的な行動に、という変化が大切です。子供だけ

での自律は難しいですから、ご家族でマイルールを作り家族で守る、学級や学年では、自分たちでルー

ルをつくり自分たちで守っていく、という取組みが、大人になっても活かせる力となります。多様性の世の

中で様々な考え方がありますが、みんなそれぞれでよいということではなく、今のこの社会にとって何が必

要（大切）かを共有し、その実現に向けて、自分の力や環境などに応じて努力していく、という精神や

行動力が大切だと考えます。この機会を活かし、自律に向けた教育活動を行っていきたいと考えていま

す。コロナ感染防止の授業後の 6年生感想（次ページ）にその一端が見えると思います。 
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今土小学校では、普段の授業をオンラインで欠席児童とつないで、授業への参加をできるだけ可能

にしようとしています。毎日のホームページからも様子をお伝えしています。オンラインで学べるもの、オンラ

インでは難しいもの、実際に行いながら検討をしている段階です。とにかく教室と家をつなぐことにまず力

を注ぎ、そこから、学びの質や量の問題について考えていきます。不十分な面があると思いますが、ご家

庭の協力も得ながら、進めていきたいと思います。「人」という字は支え合うという意味が象形文字として

の意味があります。支え合い、人と人の間で育って人間となるのです。学びには交流が大変重要です。

集合して学ぶ良さとオンラインの良さを融合していいきたいと考え、教職員は全力で挑戦をしています。 

土小学校のコロナ感染対策や、オンラインハイブリット型の授業や、オンラインタイムなど、学校として

も正解の無い課題に向けて取り組んでいることが多々あります。保護者の皆様から

の、感想やご意見も参考に、チーム土小として取組みを強化していきたいと思います

ので、入力フォームを用意しましたので、是非、お声をお寄せください。  

6 年生が、養護教諭が作成した資料をもとに、学習したあとの感想  

マスクをせずにしゃべるとすごく飛沫が飛ぶことがわかった改めてコロナの感染対策を厳重にしようと思います。マ

スクありとなしでは差があることがわかりました。いつも当たり前にマスクを付けていたけれど、マスクがとても重要だと

思ったのでこれからもコロナに気をつけて、感染対策をしたいと思います。ウイルス、病気などをなめるのはやめま

す！これからは対策してきちんとした日々をおくりたいです。 

コロナウイルスをどうやったら人に移さないかがわかりました。コロナにかかっても無症状なのは少し怖いです。これ

からもコロナウイルスにはうつらないよう考えていこうと思います今までのコロナでも危険なのに、更に感染力が強い

株なっていっていることが心配。今まで以上に対策を頑張ろうとおもった。 

今日の学習をして、改めて新型コロナウイルスの怖さに気づくことができました。これからも、自分で気をつけるこ

とができることはしっかり心がけたいです。コロナウイルスのワクチンや今の政府を信用していいのかわかりませんが、

私達のような普通の人たちの小さな努力でコロナウイルスから逃れることができたらいいと思います。 

吉田先生の資料を見たときの、土っ子の休み時間の様子で人と人が触れ合っていたところを見て、これだけで

も感染してしまうんだなと改めて思いました。マスクを着けることの大切さが動画で分かりました。これからも気をつ

けたいと思います。あらためてマスクの大切さが分かった。怖かった 

マスクを付けてても種類によって防げるか防げないかが多きく違うことがわかりました。常に気を抜かないで、消

毒・マスク・ソーシャルディスタンスを心がけます。給食の時間もせっかく読み聞かせをしてくれてるので、静かに食べ

ます。 


